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über die Sitzung  
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am 18.09.2020 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Diefert, Tobias     
Frings, Ulrich     
Geißner, Ralf   (Urkundsperson) 
Grimm, Sabrina     
Dr. Hecht, Christian   (bis TOP 13) 
Horak, Franz     
Ivecen, Kamil     
Müller, Gabriele   (bis TOP 18) 
Riffel, Norbert   (Urkundsperson) 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hecht, Elke Judith     
Quirin, Maurice     
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Koppius, Walter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Erweiterung des Areals für Elektro-Tretroller bzw. E-Scooter (CDU) 
 
2. Graffiti-Konzept für Betonwand unter der Autobahnbrücke der A60 (FDP) 
 
3. Vermehrte Kontrolle durch Ordnungsamt und Polizei des Laubenheimer Rheinufers 

(SPD) 
 
4. Zustand des ehemaligen Bahnwärterhäuschens (SPD) 
 
5. Radverkehr Laubenheimer Bahnunterführung (SPD) 
 
 
Anfragen 
 
6. Planung Laubenheimer Mitte (CDU) 
 
7. Bewerberaufruf Ausschank am Rheinufer (CDU) 
 
8. Zustand der Gullys in Laubenheim (FDP) 
 
9. Fehlender Papierkorb Bushaltestelle Laubenheimer Bahnhof (SPD) 
 
10. Rattenplage in Laubenheim (SPD) 
 
11. Reinigungspflicht Bürgersteig und Grünschnitt (SPD) 
 
12. Berücksichtigung der Laubenheimer Baumaßnahmen im Haushalt 2021/22 (SPD) 
 
13. Digitalisierung der neuen Grundschulgebäude (FDP) 
 
14. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 14.1. Durchfahrtsverbot LKW´s für Oppenheimer Straße/Parkstraße (CDU) 
 14.2. Schnakenbekämpfung in Laubenheim (SPD) 
 14.3. Umzug der Grundschule (SPD) 
 14.4. Bereitstellung finanzieller Mittel für die Neue Mitte Laubenheim (FDP) 
 14.5. Gestaltung der Oppenheimer Straße im Bereich der Autobahn-Brücke (FDP) 
 14.6. Sachstand der Umgestaltung der Natorampe (SPD, Grüne) 
 14.7. Instandsetzung der Wirtschaftswege Verlängerung Riedweg, Neuweg und  

Auf der Stried (SPD, Grüne) 
 14.8. Ergänzende Antwort zu Anfrage1112/2020, CDU 
 



   4 

 
15. Sachstandsberichte 
 15.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1121/2020 SPD, Grüne,   

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 15.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1113/2020 SPD, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 15.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1122/2020 - SPD und Grüne 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 16.1. Internetversorgung in Laubenheim 
 16.2. Sachstand Säulengestaltung Bahnunterführung 
 16.3. Sitzungstermin 2021 
 16.4. Grünbewuchs Radweg am Rhein 
 16.5. Verkehrszeichen Autobahn 
 16.6. Rathauserstürmung 
 
17. Einwohnerfragestunde 
 17.1. Antwort zum Thema: Grünbewuchs Laubenheimer Radweg 
 17.2. Ticketautomat DB 
 
18. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
19. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
20. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Erweiterung des Areals für Elektro-Tretroller bzw. E-Scooter (CDU) 

Vorlage: 1595/2020 
 
Der Vorsitzende verliest den Antrag. 
 
Herr Dr. Hecht spricht an, dass es kein geordnetes Abstellen gibt, hier wäre ein vernünftiges 
Konzept notwendig. 
 
Herr Frings erklärt, die Verwaltung solle mit den Betreibern feste Abholzeiten der abgestellten 
Scooter vereinbaren. Er wiest auch darauf hin, dass am Rheinufer schon seit Tagen Roller auf 
gefährliche Art und Weise herumliegen. 
 
Der Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Graffiti-Konzept für Betonwand unter der Autobahnbrücke der A60 (FDP) 

Vorlage: 1597/2020 
 
Der Vorsitzende verliest den Antrag und erklärt, dass nach seinen Informationen der LBM 
grundsätzlich keine Grafittis genehmigt. 
 
Herr Frings verweist darauf, dass es schon vor Jahren entsprechende Anträge gab. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Vermehrte Kontrolle durch Ordnungsamt und Polizei des Laubenheimer 

Rheinufers (SPD) 
Vorlage: 1602/2020 

 
Der Vorsitzende verliest den Antrag. 
 
Herr Frings hält ihn für überflüssig, man solle vielmehr größere Müllgefäße aufstellen. 
 
Herr Geißner streicht aus der Begründung die Formulierung „für Jugendliche“. 
 
Der Antrag wird bei einer Gegenstimme und drei Enthaltungen mehrheitlich beschlossen.  
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Punkt 4 Zustand des ehemaligen Bahnwärterhäuschens (SPD) 

Vorlage: 1603/2020 
 
Der vom Vorsitzenden verlesene Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Radverkehr Laubenheimer Bahnunterführung (SPD) 

Vorlage: 1605/2020 
 
Der Vorsitzende verliest den Antrag. 
 
Herr Riffel bezeichnet die dortige Gesamtkonzeption als sehr unglücklich. 
 
Herr Frings verspricht sich von der Installierung eines Schildes „Radfahrer absteigen“ eine 
gewisse Entschärfung der Situation. 
 
Frau Müller mahnt, auch an die Schulkinder zu denken. 
 
Der Tenor des Antrages wird wie folgt geändert: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, zeitnah einen Ortstermin mit dem Ortsbeirat zu vereinbaren und 
Maßnahmen auszuloten und diese dann umgehend umzusetzen, um Unfälle zu vermeiden. 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen. 
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
 
Punkt 6 Planung Laubenheimer Mitte (CDU) 

Vorlage: 1593/2020 
 
Die Verwaltung wird gebeten, schnellstmöglich die Antwort vorzulegen.  
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Punkt 7 Bewerberaufruf Ausschank am Rheinufer (CDU) 

Vorlage: 1594/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.09.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Zustand der Gullys in Laubenheim (FDP) 

Vorlage: 1596/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.09.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Fehlender Papierkorb Bushaltestelle Laubenheimer Bahnhof (SPD) 

Vorlage: 1598/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.09.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Rattenplage in Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 1600/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.09.20. 
 
Her Riffel kritisiert die für den Bürger schwer zu durchschauenden unterschiedlichen 
Zuständigkeiten und auch, dass man oft von der einen an die andere Stelle verwiesen wird.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Reinigungspflicht Bürgersteig und Grünschnitt (SPD) 

Vorlage: 1601/2020 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 12 Berücksichtigung der Laubenheimer Baumaßnahmen im Haushalt 2021/22 

(SPD) 
Vorlage: 1604/2020 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 14.09.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Digitalisierung der neuen Grundschulgebäude (FDP) 

Vorlage: 1606/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 10.09.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Durchfahrtsverbot LKW´s für Oppenheimer Straße/Parkstraße (CDU) 

Vorlage: 1111/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 17.07.20. 
 
Herr Riffel kann das Argument des coronabedingten Nicht-Zählens nicht akzeptieren, da man 
weit vor Ausbrechen der Pandemie dies gefordert habe.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.2 Schnakenbekämpfung in Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 1114/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 14.07.20.  
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Punkt 14.3 Umzug der Grundschule (SPD) 
Vorlage: 1115/2020 

 
Die Verwaltung wird gebeten, schnellstmöglich die Antwort nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.4 Bereitstellung finanzieller Mittel für die Neue Mitte Laubenheim (FDP) 

Vorlage: 1117/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.07.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.5 Gestaltung der Oppenheimer Straße im Bereich der Autobahn-Brücke (FDP) 

Vorlage: 1118/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.07.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.6 Sachstand der Umgestaltung der Natorampe (SPD, Grüne) 

Vorlage: 1119/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 29.08.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.7 Instandsetzung der Wirtschaftswege Verlängerung Riedweg, Neuweg  

und Auf der Stried (SPD, Grüne) 
Vorlage: 1120/2020 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI v0m 28.07.20. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, zu erläutern, warum Wirtschaftswege nichtöffentliche Wege sind 
und wie und wo diese Nichtöffentlichkeit definiert ist.  
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Punkt 14.8 Ergänzende Antwort zu Anfrage1112/2020, CDU 

hier: Standorte neue Kita/Bebauungsplan L 70 Stoßacker/Koppernweg 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 11.09.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Sachstandsberichte 

 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1121/2020 SPD, Grüne,   

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Instandsetzung der Straße zum ehemaligen Campingplatz und Prüfung 
Parksituation Kies-LKW 
Vorlage: 1350/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 05.09.20. 
 
Der Vorsitzende verweist darauf, dass es bereits dort einen Unfall gegeben hat und bittet die 
Verwaltung, die Eigentumsverhältnisse zu prüfen. 
 
Herr Frings erklärt, dass die Verwaltung bei Gefahr im Verzuge ihrer Verkehrssicherungspflicht 
umgehend nachkommen und ggf. den Weg sperren müsse. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1113/2020 SPD,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Ersatz einer Kinderrutsche auf dem Spielplatz im Laubenheimer Park 
Vorlage: 1353/2020 

 
Kenntnisahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 13.09.20. 
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Punkt 15.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1122/2020 - SPD und Grüne; 

hier: Stadteigene Flächen im Bereich Laubenheimer Höhe - Umwandlung in 
Blühwiesen sowie Kontaktaufnahme mit dem Verein der Mainzer Winzer zur 
Unterstützung 
Vorlage: 1672/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 17.09.20. 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass die Verwaltung die Intention des Antrages nicht verstanden habe 
und er wird diesbezüglich ein klärendes Gespräch suchen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 16 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 16.1 Internetversorgung in Laubenheim 

hier: Beantwortung der Anfrage eines Bürgers 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates III vom 30.07.20. 
 
Herr Frings verweist darauf, dass westlich des Bahndammes lediglich 180 Mbit bereitgestellt 
werden. 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 16.2 Sachstand Säulengestaltung Bahnunterführung 

hier: Antwort der Verwaltung 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 21.07.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.3 Sitzungstermin 2021 

 
Die Sitzungstermine für 2021 werden zur Kenntnis genommen.  
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Punkt 16.4 Grünbewuchs Radweg am Rhein 

 
Herr Riffel bittet die Verwaltung den Grünbewuchs entlang des Radweges am Rhein nach 
Weisenau zurück zu schneiden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.5 Verkehrszeichen Autobahn 
 
Herr Riffel weist darauf hin, dass ein Verkehrszeichen „Vorfahrt achten“ von der BAB kommend 
Richtung Mainz auf der falschen Seite steht.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.6 Rathauserstürmung 
 
Herr Frings spricht die Erstürmung des Rathauses an Fastnacht an. 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass die Organisation und Durchführung nicht Sache des 
Ortsvorstehers und des Ortsbeirates ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Antwort zum Thema: Grünbewuchs Laubenheimer Radweg 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 21.07.20.  
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Punkt 17.2 Ticketautomat DB 

 
Der Vorsitzende beantwortet die Frage eines Bürgers, warum kein Ticketautomat auf dem 
Bahnsteig Richtung Ludwigshafen stehe dahingehend, dass dieser von der DB aus 
Rentabilitätsgründen entfernt wurde. 
 
Der Bürger weist außerdem darauf hin, dass der vorhandene Ticketautomat aufgrund der Hitze 
und direkten Sonneneinstrahlung sowie seines Standortes sehr störanfällig ist und die DB 
diesen Mangel beheben möge.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Stadtteilmittel 

 
Es werden keine Beschlüsse gefasst.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
gez. Ralf Geißner gez. Norbert Riffel 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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